Le Verger Conservatoire de Roville-aux-Chênes

Implanté au sein de l'Ecole d'Horticulture et de Paysage de Roville-aux-Chênes, ce verger conservatoire, d'une superficie de 9 000 m² a vu le jour en 2004.

C'est d'abord un formidable terrain pédagogique, culturel et social, foulé et pratiqué par de nombreuses personnes, stagiaires, apprentis et élèves. Tous viennent y découvrir l'histoire des fruitiers et leur importance à travers les âges, s'initier à l'arboriculture, à la préservation du patrimoine arboricole local, au respect de la biodiversité et de l'environnement.

Trois thèmes seront abordés lors de la présentation du verger.

1. Les fruitiers et les petits fruits.

Le bloc collection compte deux parcelles. L'une dédiée aux pommiers, poiriers, pruniers, cerisiers et aux abricotiers 'Pêche de Nancy', l'autre aux consacrée aux petits fruits (framboisiers, ronciers, groseilliers, cassissiers, myrtilliers...)

2. Cultiver autrement.

La véritable spécificité du Verger Conservatoire de Roville-aux-Chênes tient à l'expérimentation et à la vulgarisation des techniques culturales.

La mise en place de haies bocagères et de jachères apicoles pour abriter la faune locale, la

gestion différenciée des espaces avec le maintien des zones enherbées non fauchées afin des préserver les insectes pollinisateurs et les auxiliaires, le paillage biodégradable, l'utilisation de compost au pied des fruitiers, sont quelques- unes des pratiques mises en œuvre dans ce verger où zéro phyto et aucun engrais sont utilisés.

3. Un lieu de transmission.

La transmission des savoir-faire locaux comme l'initiation aux techniques arboricoles (taille, greffage...) et la transformation des fruits (fabrication du jus de nos pommes), sont aussi les raisons d'être du Verger Conservatoire de Roville-aux-Chênes.

Plus que de pratiques nouvelles, c'est un état d'esprit différent que nous efforçons de transmettre à nos apprenants ainsi qu'à chaque visiteur du verger.

« Nous devons vivre, apprendre et transmettre. »